

# HERALDO DE ZAMORA

SIGLO II

AÑO XXIV

DIARIO DE INFORMACIÓN, POLÍTICO E INDEPENDIENTE

Franqueo concertado.

Número suelto, 5 céntimos.

Últimos telegramas de Madrid, Provincias y Extranjero

NUMERO 6.790

Capital, un mes . . . . . 1,25  
Provincias, trimestre . . . . . 4,00  
Portugal, . . . . . 5,00  
República Argentina año, \$ 20 m. n.  
Para el extranjero no se admiten suscripciones por menos de un año

Las grandes injusticias y los desvelos sociales se reivindican por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la Humanidad. En el siglo XX la pluma vence a la espada.

LUNES 25 DE NOVIEMBRE DE 1918

DIRECCION Y ADMINISTRACION: SANTA CLARA 55  
TELÉFONO NÚM 54

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS (Cuarta plana . . . . . 0,05 pts.  
Tercera . . . . . 0,15  
Precio de línea / Primera . . . . . 0,50  
e inserción / Reclamos y gacetas, 0,35  
Remitidos, comunicados y espaldas a precios convencionales

## LA CASA RUEDA

FUNDADA EN 1840

ofrece su nuevo establecimiento mercantil calle Santa Clara, 23 a sus favorecedores.

## PODRA SER?

Los locales en que se dan las enseñanzas del Bachillerato y Magisterio son, francamente, malos. Así lo tiene reconocido el juicio oficial y a proveer la necesidad de alojar decorosamente nuestros centros docentes, respondió la construcción del nuevo Instituto.

Y esa necesidad reconocida se declaró cuando en el vetusto edificio de la Paza de Moyano solo se cursaban las enseñanzas del bachillerato. Más tarde, y para no dificultar la creación de otros grados de enseñanza, de evidente conveniencia local y provincial, se llevaron los estudios del Magisterio a la misma Casa, con lo que el mal se agrandó.

Muchos años hace, el nuevo edificio para el Instituto, que el gran cariño del florido Requejo a Zamora nos legó, y que con gran contento concedió e inauguró sus obras el conde de Romanones, está terminando, y recientemente, se ha utilizado transitoriamente para albergue de fuerzas del Ejército. Las primitivas de la vistosa edificación, no han respondido al fin escolar, y en tanto se consiguen cosas no necesarias, se demora la instalación de las enseñanzas en el nuevo edificio, y éste sufre la acción de los agentes destructores de la casa inhabitada y poco cuidada. Al exterior lo denuncia el estado de las vidrieras, verdaderamente lamentable.

Que no se ha instalado la calefacción y que no se cuenta con mobiliario nuevo, digno de la edificación, son las razones que se señalan para demorar la aplicación del edificio al fin para que se construyó. ¿Tiene calefacción el viejo Instituto? No. Con la espera del traslado, logra algún beneficio la enseñanza. alcanza algún provecho las clases escolares y el profesorado? no; pues, porque vivir más tiempo mal y peor cuando se han aumentado las enseñanzas y con ellas se han multiplicado las asignaturas y los alumnos. Con el actual sistema de calefacción que hoy tiene el Instituto viejo y el mismo material de enseñanza y mobiliario con que hoy cuenta, siempre resultaría que en el nuevo Instituto se encontraría todo más higiénicamente instalado y esto daría margen a borrar una vergüenza y a satisfacer una

necesidad imperiosa, una demanda de pública moralidad: el traslado de la Normal de Maestras, que a su vez podría dar ocasión a instalar, mejor que hoy lo está, la Casa-Cuna provincial, que debe estar muy vecinita de la Casa de Maternidad, para que ésta le preste preciada ayuda en momentos y circunstancias frecuentemente precisos.

En este país donde, por consideraciones mal tenidas, por todo se pasa y el encogimiento de hombros es la respuesta a cuestiones de pública honestidad, es bochornoso que los padres de las alumnas de la Normal del Magisterio se hayan resignado a que sus hijas, tengan para templo de educación y enseñanza, paraje con vistas a lo contrario de lo que la moral enseña, de lo que ciertamente ocultaron a sus hijas, y que consienten hoy, dando ocasión a que vean lo que no deben, y a que pueda ser objeto del comentario irónico, de la conversación impura y de la enseñanza nada edificadora para el candor y honestidad de las jóvenes escolares, algo que sugiere de la curiosidad y de la malicia o agudeza picaresca. Debemos protestar y presionarnos de que la Escuela Normal de Maestras tenga convivencia en el edificio que ocupa la Casa de Maternidad.

El deshaucio que el claustro del Instituto ha puesto a la Normal de Maestros, exige una rapidez inmediata en el traslado al nuevo Instituto de las enseñanzas que hoy se dan en el viejo, y a este puede y debe llevarse la Normal de Maestras, dejando el hospital de Sotelo para lo que debe ser: Casa de Maternidad y Cuna.

La Diputación provincial debe estar directamente interesada en dar satisfacción a nuestra justa demanda, y si alguna dificultad surgiera de la jerga del trámite oficial, nuestros buenos amigos los señores Rodríguez Cid y López Monís deben simplificarlas y allanarlas, para dar la efectividad debida a nuestra demanda de justicia.

El caso es poner término, urgentemente, al intolerable actual estado de cosas.

A. G.

dio de las leyes humanas. Justicia es la frase que flota en el ambiente del exterior, pero en España...

Aquí gastamos el tiempo en una esteril lucha entre derechas e izquierdas, sin que ni unas ni otras hagan nada positivo. Las derechas pretenden proseguir el antiguo sistema, antiguo, porque ya merece este calificativo todo lo anterior a la guerra; sistema lleno de rancios prejuicios, fomentador de la injusticia social hasta aquí imperante, representante de un absurdo modo de concebir la vida. Las izquierdas, pretendiendo dar un innecesario salto en las tinieblas, entonando ante el país cánticos de sirena, ofreciendo a cambio de derribar el régimen, lo que podría llevarse a cabo sin necesidad del este cambio, y unos y otros dándose de cachetes con la justicia y la cordura. Los desplantes de las extremas derechas, tendrán su merecido, porque la chusma y canalla fueron la base de los pergaminos que ellos obstentan y hoy son los productores de la riqueza nacional, que detentan los parásitos que, consume sin producir; pero tampoco los mentidos halagos de las izquierdas, lograrán conmover a la opinión. Lo justo es que las derechas abran paso a la libertad ya que no la sientan ni la amen, y que las izquierdas procuren recabar las libertades sin derrocar el cimiento del Estado, y de hacerlo, que sea para implantar algo más radical de lo que se consigna en el manifiesto de los republicanos.

Tiempo precioso se está perdiendo por no querer mirar las cosas con serenidad de juicio, y se está dando lugar a que nos suceda lo de la fábula de los dos conejos y cuando lleguen los perros, cuando el pueblo harto de sufrir y de esperar por lo que con tanta urgencia necesita, se decida a tomarse por su mano lo que en justicia se le debe de dar, todos serán responsables de la revolución que provocan con su falta de espíritu práctico los que gastan el tiempo en discusiones estériles sobre cosas baladíes. Perdemos la esperanza de que España se regenere de otro modo, porque en el mundo social como en el físico, cuando el equilibrio se rompe, solamente puede restablecerse mediante tormentas y huracanes; ojalá sean sólo fuertes aguaceros los que restablezcan el equilibrio que la guerra perturbó en nuestra querida patria.

LUCIANO CAÑO.

## Acordes españoles.

Dudo al contemplar sus ojos, y sus ardientes destellos, si ellos toman luz del sol, o el sol toma lumbré de ellos.

Caminito de la Gloria, estoy, niña, cuando beso los claveles de tu boca.

Quiero hallar en el fondo de tus pupilas, la clave de la duda que me domina; más ¡ay! no puedo, encontrar en tus ojos, lo que deseo.

Del amor nace la dicha, al par que nace la pena; porque no existe alegría, donde no existe tristeza.

Dos senditas tiene el mundo para llegar a la gloria; una practicar el bien; y estar junto a ti, la otra.

FEDERICO DE MENDIZÁL Y GARCÍA LAVÍN.

Avila.

## El almirante Beatty al mariscal Foch.

El almirante inglés Beatty ha dirigido al mariscal Foch el siguiente telegrama:

«En esta hora de triunfo la gran flota ofrece su cordial felicitación al mariscal Foch que con un genio infalible ha conducido a los ejércitos aliados a la victoria.

Estamos orgullosos de haber sido honrados con una gran parte de la responsabilidad, consistente en mantener las comunicaciones con los ejércitos que con su heroica resistencia en la defensa y su irresistible vi-



DE LA GUERRA.—Prisioneros alemanes, esperando la orden de repatriación.

gor en el ataque, han destruido la barbarie y el militarismo, que amenazaban con dominar al mundo. Saludamos con profunda admiración a los ejércitos de Francia y al ilustre soldado que ha presidido sus fortunas».

El mariscal Foch ha contestado: «Me conmueve profundamente la felicitación de la gran flota británica y os envío en el nombre de los ejércitos aliados y en el mío la expresión de mi sincero agradecimiento. Me felicito a mi vez de poder tributar homenaje a las brillantes hazañas de la marina británica y a su ilustre jefe. La gratitud de los ejércitos aliados».

## López Monís, diputado

En la mañana de ayer se reunió en el salón de actos del palacio de Justicia, la junta provincial del Censo electoral con el fin de dar cumplimiento a la ley y proclamar candidatos para la elección parcial de diputados a Cortes por el distrito de Puebla de Sanabria.

El diputado por la capital señor Rodríguez Cid, presentó poder a nombre de don Fernando López Monís, pidiendo la proclamación.

Transcurridas las horas reglamentarias y no habiendo más peticiones que la del señor López Monís, la junta aplicó el artículo 29 de la ley, proclamando diputado a Cortes por el distrito de Puebla de Sanabria a don Fernando López Monís, Director general de Primera enseñanza.

Inmediatamente fué extendida la credencial, que será entregada al señor López Monís, a quien enviamos nuestra cordial enhorabuena.

LA VIDA ANECDÓTICA

## El público del teatro

Quiere la obligada cultura del espectáculo, aparte de que lo previene así el reglamento de policía correspondiente, que durante toda representación teatral el público escuche, vea y calle mientras los actores desempeñan su papel. Sin embargo, no siempre las reglas establecidas son observadas escrupulosamente tanto porque a los espectadores enoja la insulsez o ninguna bondad de la obra escénica como por lo que la irresistible sugestión de ella les subyuga, y en uno y otro caso quebrantan la actitud de cortés pasividad en que permanecían.

Estas intervenciones del público, no previstas ni por el autor ni por los comediantes, tienen, pese a su notoria impertinencia el encanto de lo que abona en el arte y en la vida tantas iniciativas: el de la espontaneidad, eco de la buena fé.

Tradicional es en la historia de las representaciones teatrales la furia con que, ante las ruindades, astucias y tretas viles del «traidor» de cualquier melodrama gritan al víctima de ellas varios espectadores.—¡Mátate!—Recuérdese que más de un actor, encargado de desempeñar papel tan ingrato, se ha visto expuesto no ya a los dicerios si no incluso a la agresión personal de parte del cándido público que no podía aguardar a que el miserable pagara sus culpas en el último acto como decretan los dramaturgos inteligentes.

Más de una obra ha fracasado por la interrupción, intempestiva desde luego, pero recurrente o acertada, de algún espectador. Y cuenta que no se trataba de ninguno de esos «morenos», «reventadores» o entristecidos por el bien ageno que ocupan su localidad resueltos a impedir o entorpecer el éxito de la obra, a despecho de las excelencias que puedan avalar. Fué sencillamente, un espíritu ingenioso, vivaz, agil en el que no se consumaba la identificación indispensable con el espectáculo.

Citemos algún caso. Representábase, hace años, en el teatro de la Comedia de Madrid, una obra, «El Conde de Aranda», cuyo primer acto toleró la concurrencia pacientemente. En el segundo, uno de los personajes poníase a escribir una carta, y afrontando el peligro, ya que no la absurdidad del monólogo, declamó: «Señor Don Fulano de tal. Muy señor mío...»

Entonces un espectador, harto de aburrirse tal vez, exclamó: —¡Dos puntos!

Y el público, prorrumpiendo en amplia carcajada, aceleró el fracaso de la obra.

Sinesio Delgado, autor dramático poco favorecido por la suerte aunque en más de una ocasión sin verdadera justicia, ha desencadenado patos formidables. En su libro «Mi Teatro» rebosante de viril y noble franqueza, refiere algunos de ellos tan excepcionales que requirieron hasta la intervención de la autoridad. El público ha «colaborado» con él

muy amenuado, haciéndole víctima de rigores inmerecidos.

Durante el estreno de una obra del autor de «La balsa de aceite», que «iba pasando» sin pena ni gloria, había cierta escena en que un personaje muy indignado preguntaba a otro:—¿V a quién, puede saberse, se le ha ocurrido esta barbaridad?»

—¡A Sinesio!—repuso un espectador de la hilaridad del resto de la concurrencia imposibilitando el resto de la obra.

Otro rasgo de gracia, y, felizmente sin consecuencias desastrosas, es el que presenciamos no ha mucho en el estreno de «Los Marchosos» de los ilustres hermanos Alvarez Quintero. Hay en esta obra que gustó mucho un «marchoso» de la Villa y Corte pintorescamente grave amigo de repetir como ineluctable metililla, el madrilenismo: «¡A otra cosa!»

El público, al terminar la representación, requirió con sus aplausos la presencia de los autores; pero como estos se hallaran ausentes, un actor hubo de prevenirlo:

—Respetable público: Los señores Alvarez Quintero no pueden recoger estos aplausos porque están en Sevilla.

Y un espectador apresuróse a replicar: «suscitando no pequeño regocijo»:

—Bien: ¡A otra cosa!!!  
E. RAMÍREZ ANGEL.  
(Prohibida la reproducción.)

## SUEÑO O REALIDAD

Para «EGO», en «HERALDO DE ZAMORA».

Sus consejos a mi hermano Domitilo en la *Rápida* que le dedica en el número del viernes, han dado como resultado, un recrudecimiento de la disputa familiar, una gran pesadilla y una baja estudiantil. Los efectos responden al vigor de su galana prosa y a la estructura y entraña del escrito. La industria del libro de texto y programa adjunto sigue en auge, cual chorro de fuego destructor de todo plan de economía doméstica, y a este grave mal social es al que debe prestarse atención.

Mis buenisimos papás están en los más opuestos campos: el ayer y el presente, y la tormenta conyugal ha hecho punto en nuestro modesto hogar.

Ha conquistado usted un alma para el gremio de explotadores: Domitilo ahorcó los libros y se dispone a vestir la blusa y empuñar la escoba, como iniciación a su afán de acaparador, porvenir del que se promete pingües frutos, después de haber hecho entrega de su alma al diablo. Mámá contentísima, y papá furioso, abominando del medio social en que vivimos, del que son directores los practicantes del mal.

La lente a través de la que vemos la vida ofrece variadas imágenes, no sólo en relación al campo en que el sujeto se sitúe, si que también en orden a que el enfoque lo hagamos hacia arriba o hacia abajo: En el sector de arriba está el amor, con su atrayente fragancia, que estimula al bien, determinando el afán de servir al

hombre; si dirigimos la visual hacia abajo, veremos que el afán del hombre es explotar al hombre, como fruto del ambiente de odio que anida en la podredumbre del mercantilismo invasor de la tierra. La mirada arriba nos presenta la imagen del alma, sin mácula; la vista baja contempla el plasticismo grosero, desprovisto de todo elemento de virtud. Eso decía anoche papá, y añadió, que, en todo tiempo hubo explotadores y explotados, mas las ansias codiciosas de los primeros se refrenaban en las tasas de una conciencia más pulcra, vigorizada por un ambiente social de paz y caridad entre los hombres, que hoy se ha extinguido, por las debilidades y concupiscencias de los llamados a imponer la regla de moral y de justicia.

Resultado, que el rey Mercurio reina y gobierna, que el mercantilismo ha destronado al rey de bondad y que el «amaos los unos a los otros» ha sido sustituido por el de «explotaros los unos a los otros». Esta es la visión de la realidad presente.

Mámá protesta de esas teorías; cree que con la evolución y el transformismo se camina a la perfección; que la vida hay que vestirla con el ropaje de la moda, que, al fin, es resultado del buen gusto; que hay necesidad de tolerar y transigir con los medios, cuando estos van encaminados a conseguir hacer la vida de la gente bien; que la viveza logra éxitos y consigue más triunfos que el encogimiento, y que es indispensable aco-

## Impresiones propias.

### Lo que flota en el ambiente

Ceso el estruendo del cañón; la muerte dejó de producir sus víctimas violentas por el mar, por la tierra y por el aire; los que vivieron pensando en la matanza de sus semejantes y para ella se prepararon metódica y cautelosamente durante mucho tiempo, tal vez se hallen horrorizados más que arrepentidos de los estragos que causaron sus máquinas demohoras; humillado, abatido aquel poder que ellos juzgaron indestructible, sólo les queda del pasado, el remordimiento de su conciencia, que les mostrará la sangre inocente vertida en aras desu torpe egoísmo, y el desprecio de aquellos que en no lejano día los adoraron.

Cesó el cañón, pero no ha cesado por ello la zozobra de la humanidad. Flota en el ambiente un ansia general de renovación, porque se ha visto bien claro, que los ideales tenidos hasta ahora como los supremos del orden y de la civilización, no sólo no fueron capaces de evitar la lucha, sino que aún la provocaron y alimentaron. Hundidos la mayor parte de esos ideales, la humanidad vuelve los ojos hacia algo que no ha mucho tiempo consideraba utópico y a la guerra

ha demostrado ser practicable. Los pueblos vencidos y los que oprimidos estuvieron hasta aquí, son los que operan en su seno una mayor transformación moral; los vencedores, quizá ofuscados con la alegría del triunfo, casi no se preocupan todavía de las transformaciones internas que las circunstancias imponen y que, de grado o por fuerza, ellos también tendrán que sufrir.

Mientras Alemania y Austria se subdividen en infinidad de estados, naciones oprimidas por la amalgama imperialista, que recobran en un momento su libertad, Francia piensa en la anexión de Alsacia y Lorena como provincias unidas al resto de la unitaria república, e Inglaterra no parece pensar seriamente en resolver la cuestión irlandesa.

La paz futura debe ser la paz de la justicia, porque esta virtud es la que ante todo debe reinar en el mundo. El amor mismo, cuando no se distribuye justamente, puede llegar a ser perjudicial. La justicia es la que debe imperar en adelante en toda clase de relaciones humanas; pero la dificultad de que no conocemos un principio de justicia absoluto, como tampoco lo hay de verdad absoluta, a no ser que lo busquemos en lo sobrenatural, más en este caso, está fuera del dominio de la ciencia y del estu-



# TEJIDOS, NOVEDADES

Casa especial en pañería.

La que más barato vende.

**LUIS DE LA CUESTA**

SANTA CLARA, 12

modarse al medio. La discusión de generó en tremolina, en que salieron a relucir las manoseadas frases de negocios impuros, corruptelas, inmoralidades, contestados con las de tonterías, afanes de bienestar, deseos legítimos de mejoramiento etc. etc. Domitilo y yo, cabizbajos, nos retiramos al dormitorio, pensando aquél en ser rico y yo en seguir a papá. ¡Es tan bueno!

Mi espíritu, quebrantado por las emociones del día y las incertidumbres del porvenir, alejaron el sueño reparador, de que tan necesitada me hallaba. Repetí mis cotidianos rezos y oraciones, con la confianza creciente de que Dios proveería con su misericordia a la calma de mi espíritu y a todos mis afanes, y el cansancio me aisló de la vida de relación; dormí, pero el sueño fué incompleto. La imaginación leía una vida de ilusiones y esperanzas, calcada en el batallar de mis afanes. Había conseguido libros y progrmas, burlando la codicia del editor, del librero y de algunas profesoras, gracias a un alma bondadosa que hizo el bien conocida nuestra penuria; terminé la carrera y me lancé a oposiciones provincianas. No conseguí escuela oficial. Los pobres no solemos recoger la justicia de los siervos del favor; pero mis ejercicios me valieron una escuela, que me otorgó la bondad de un Patronato, percataado de mi desamparo.

La fortuna fué mi compañera inseparable y papá el vigia alerta que me alectaba y dirigía en la vida de la aldea asturiana en que desarrollaba mi vida profesional. La bondad de aquellas sencillas gentes fué merced y estímulo para activar mi voluntad, alcanzando la complacencia en todos y el cariño y la gratitud el en dulce yugo que nos unía placida vida; realidad soñada. Mamá vería desde el Cielo nuestra dicha, que no concebía en la modestia y conformidad.

De pronto, una sacudida brusca turbó mi gozoso sueño; mis nervios se crisparon ante un cuadro horrible, que la pesadilla cruel pintaba ante mis ojos. Enmudecida y presa del mayor espanto, veo llegar a Domitilo, mi hermano, jadeante, buscando en nosotros amparo, él, que, enriquecido en su negocio, se consideraba amo y señor y dispensador de grandes poderes y acaparador de voluntades, de los siervos que le enriquecieron, se quería escudar en la maestra pueblerina. ¡Contrastes de la vida!

Inquiero la causa de aquel pavor y me informa de una revuelta social, de una huida triunfante y del saqueo, incendio y matanza a que se ha entregado una colectividad de explotados. Domitilo violentó el trabajo ajeno para saciar su codicia, logrando formar un caudal que, si llenaba sus cajas y cuentas en Bancos, haciendo de él figura de relieve en el mundo financiero, resaltaba también como blanco de los odios de los oprimidos, de los explotados. Y en las grandes revueltas sociales, es sabido que siempre tienen cotización los odios y las bondades.

Domitilo, arruinado por la tea incendiaria, se cobijó al amparo del blindaje más fuerte el cariño de los humildes, de los que viven la vida de Amor y de Caridad; de los que ven en el hombre no una materia explotable, sino un hermano a quien ayudar.

Noche de grandes delicias y torturas fué aquella en que contemplé la imagen que forjó el trabajo y la vida en el marco de lo justo, y el tético que pintó la codicia insaciable, la explotación desmedida y el abuso de los de arriba.

Cinta fiña, sueño al fin, pero que los previsores y los explotadores deberían considerar no imposible de realidad.

PAQUITA REY.  
Normalista

## BESDE TORO

Hoy se han celebrado dos actos significativos en esta ciudad. Consistió el uno en la reunión de las representaciones de las izquierdas (republicanos, reformistas y socialistas, con algún monárquico avanzado) para festejar la terminación de la guerra en íntimo banquete, servido por el Café Español.

Sin pretensiones de discursos altisonantes, en tono familiar y rebosando sinceridad, hablaron, entre otros, los señores Ramos (médico de Tagarbuena), don Ildefonso Calvo (abogado), Higuera (don Pablo), el socialista Rodríguez (Antonino), el abista don Fidel García de la Peña (farmacéutico), los veterinarios Rodríguez Concha y Fernández Villabrilte, el médico, don Ignacio Ruiz y don Julio de la Higuera.

Terminó tan hermosa fiesta después de ratificar el compromiso de extender e intensificar las ideas democráticas y radicales por el distrito y comunicarse con los elementos de la provincia identificados con estas aspiraciones, que juzgaron las únicas salvadoras para nuestra nación, enviando un telegrama a la Embajada francesa en estos o parecidos términos:

«Reunidas las representaciones izquierdistas de Toro, felicitan a la nación francesa por el término de la guerra y por su conducta a las demás naciones que han peleado juntas, expresando la aspiración de que España forme en la liga de naciones.»

El otro acto de eficacia más próxima que el anterior, tuvo lugar en el salón de juntas del patronato. A las cinco de la tarde por iniciativa del Presidente del patronato don Fidel García de la Peña, estaban congregados, los patronos administrativos y pedagógicos, con las señoras profesoras y profesores nacionales que desempeñan su augusta función en Toro.

Con frases sentidas el señor de la Peña expuso extensamente, los propósitos que le animan para llegar a una estrecha solidaridad entre los maestros nacionales y los de la fundación, llegando a un engranaje en las enseñanzas que resulte fructífero para la cultura del pueblo.

Con absoluta familiaridad se expusieron proyectos encaminados a tal fin, por los señores Castañón (don Gerardo), González Calvo, Abuña, Calvo (don Paulino), el director don Francisco Castañón, interviniendo también el señor Higuera y otros señores, animados todos del mejor deseo para que se logre un intercambio de enseñanzas aprovechando horas compatibles y ofreciéndose recíprocamente los materiales de enseñanza de que se disponga.

Tan agradable reunión, no debe ser la única que se celebre en esta casa de la Fundación, que es la casa de todos y especialmente de los que quieren enseñar y los que quieren aprender.

Al final se hizo algo de música selecta, interpretando la profesora de la Fundación doña María de los Angeles algunos números al piano y a pianola aires nacionales por el profesor señor Alonso Villabrilte.

Así se siembra. Hasta otra y que se pronto.  
HIGUERA  
Toro 24 Noviembre 1918.

Piano.—Se vende uno en muy buen uso, en inmejorables condiciones.  
Informarán en esta Administración.

JERÓNIMO FARRÉ GAMELL  
Ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina.  
Calle de Juan de Mena, 23, 1.<sup>o</sup>  
MADRID

Hernias (quebraduras) aun las más antiguas y voluminosas, incluso las evenciones consecutivas a las operaciones de las mismas; DEFORMIDADES DE LA ESPALDA PIERNAS Y PIES se curan o se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Es necesaria la presentación del enfermo, pues como los aparatos se construyen para cada caso determinado han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos.  
APARATOS ESPECIALES de nuestra invención para el riñón móvil y para el descenso leve de la matriz.

PIERNAS ARTIFICIALES sin tutores laterales de acero, con pies de caucho esponjoso, dispuestos de modo que prescindiendo de toda clase de enlaces, piezas y resortes supletorios, imitan los movimientos de pie natural, con Patente de invención en las principales naciones del mundo.  
Consulta ortopédica en Zamora por el propio inventor don Jerónimo Farré Gamell (que así quiere complacer a su numerosa clientela) de 11 a 1 y de 3 a 6 en el Hotel Suizo, fijamente el día 5 de cada uno de estos meses: Enero, Marzo, Mayo, Julio, Septiembre y Noviembre.

## Las subsistencias bajan en toda España, menos en Zamora

**¡Guerra a los ocaparadores!**

Baja de algunos artículos.  
Barcelona 24.  
Se inicia la baja en algunos artículos de primera necesidad.  
El tocino y la manteca de cerdo cuesta hoy una peseta menos que antes.  
La Prensa excita a las autoridades para que se consiga mayor baja y se haga extensiva a todos los artículos de mayor consumo.

En Bilbao bajan los huevos.  
Ofrecimiento de trigo.  
Bilbao 24.  
Hoy se han vendido los huevos a tres pesetas docena en los despachos instalados por el Ayuntamiento.  
El alcalde ha recibido una carta de su compañero de Burgos ofreciéndole 5.000 fanegas de trigo a 46'50 pesetas los 100 kilos.  
Créase que lo comprarán los almaceneros de esta capital.

En Burgos baja el trigo doce reales en fanega.  
Burgos 24.  
En el mercado triguero se ha producido un pánico enorme.  
El trigo, que hace ocho días se vendía a 82 reales fanega, bajó a 74 y aún a 70 a última hora.  
Los labradores se quejan de que aquí no se cotice el trigo a más precio, cuando en Valladolid, Arévalo y Zamora, se mantienen los de antes de la guerra.  
Los criadores de cerdos imponen rebaja a los salchicheros para la venta al público.

Bajan también las patatas y los huevos.  
Salamanca 24.  
Los criadores de cerdos ofrecieron al gremio de salchicheros una importante partida de ganado a precio económico, imponiéndoles la condición de que venderán las carnes al público a un tipo proporcional.  
Como los salchicheros se negaran, aquellos se decidieron matar por su cuenta y empezaron a vender mucho más barato que el gremio.  
Los salchicheros ante la competencia, han bajado también los precios.  
Los hñeveros y los hortelanos, anuncian que desde hoy rebajan el precio de los hñeveros y de las patatas.

La baja de las subsistencias y la alarma de los acaparadores.  
Toledo.  
Sigue notándose la baja de algunos artículos de primera necesidad como consecuencia del armisticio.  
El aceite ha bajado 3 pesetas en arroba, las patatas, 0,50; el azúcar, 20 céntimos en kilo; el kilo de carne, 25, y el kilo de jabón, 20.  
Los acaparadores están alarmadísimos, pues algunos de ellos tenían ocultas grandes cantidades de éstos y otros artículos.  
No se alegren los sufridos consumidores zamoranos por la anterior noticia, que se refiere a Palencia. Aquí, los acaparadores, que no faltan de todos los artículos de consumo, viven en el mejor de los mundos, y cuando la baja se haya extendido a toda España, es de esperar que aún no haya llegado a Zamora.

El precio de la leche.  
Algunos expendedores de leche han rebajado a treinta céntimos el precio del medio litro. Otros continúan expendiéndola a treinta y cinco céntimos.  
Sobre este hecho llamamos la atención de las autoridades y de la Junta de Subsistencias.  
tienen satisfechos sus apetitos, los que en este ambiente, en este cielo y en esta patria viven sin ideales, los acaparadores, los rentistas, los logrosos, los vivos, los imbéciles y media docena de protestantes de esta existencia esquilmadora.  
¡Ah! y los protestantes, para no ser confundidos, somos la chusma encanallada, según la feliz expresión de la ilustre nobleza apergamizada que disfruta el país.  
Honrados ya con ese dictado, no es posible salir de España.  
Que emigren ellos, la élite, la flor y nata de la raza, los nietos del Cid, los Alvarez y los Garcías, los Castros y los Pulgares, los ilustres ganaderos de reses bravas y los vincultores que usan de sus blasones para las etiquetas de las botellas.

**Centro de Modas**  
CONCHA HURTADO  
MODISTA  
Vestidos, Abrigos, Sombreros. Trajes hechura sastrer. Últimas novedades Precios económicos.  
Santa Clara 53, principal.—Zamora.

**REGISTRO CIVIL**  
MOVIMIENTO DE POBLACION  
NACIMIENTOS  
Anselmo Aragón Nieto.  
Carmen Fernández Martín.  
DEFUNCIONES  
Julían Juane Rubia, de 8 meses.  
Sor Manuela Florez Marcos, 62 años.  
Ramón Prada Parrilla, de 4 años.  
Manuel Prieto Prieto, de 46 años.  
Juliana Pérez, de 15 días.  
Eugenio Sobrino Cavedo, de 70 años.

**NOTICIAS**  
Merced a las gestiones de nuestro querido amigo don Antonio Rodríguez Cid, que vela constantemente por los intereses de Zamora en todos los órdenes, la dirección general de Primera Enseñanza ha concedido cinco mesas bancos bipersonales a la escuela nacional de niños de Fernández Duro, establecida en la calle del Sacramento.  
Vino de cosechero clarete, superior, se vende a cinco pesetas cántaro, en la bodega del hijo de Martín Martín, calle de San Andrés, número 19. Horas de despacho: de 11 de la mañana, a 1 de la tarde.

La policía de esta capital ejerce estrecha vigilancia en hoteles, fondes y posadas, por si pudieran albergarse agentes del bolchevismo ruso, pues han circulado rumores de haberse presentado varios en esta provincia.  
En la mañana de ayer dejó de existir víctima de traidora dolencia, el angelical niño Ramoncito Prada Parrilla, dejando sumidos en el mayor desconsuelo a sus afligidos padres y abuelos que le idolatraban.  
Ayer tarde y después del oficio de gloria, celebrado en la iglesia de San Juan de Puerta Nueva, se verificó la conducción del cadáver al Camposanto y en la comitiva fúnebre figuraban representaciones de todas las clases sociales, prueba palmaria de las muchas simpatías de que goza en Zamora los señores de Prada.  
Reciban los afligidos padres y abuelos de Ramoncito, la expresión de nuestro sentimiento por tan sensible pérdida y quiera el Cielo concederles la resignación necesaria para sobrellevarla.

José García Fraga  
MÉDICO  
Ex-alumno interno del Gran Hospital Real de Santiago.  
Consulta en general, y en especial en enfermedades internas y de los niños.  
San Andrés núm. 1, principal. Frente a la Plaza Mayor.—Zamora.

En la Casa de Socorro municipal, fué anoche curado de una pequeña herida que presentaba en el cuello, el joven Pablo Alejo Villarino, la cual fué causada en rifa por otro individuo.  
Enfermedades de la vista  
**DON LUIS DIAZ HERNANDO**  
OCULISTA  
Procedente del Instituto Oftálmico de Madrid.  
Practicanse toda clase de operaciones; extracción de cataratas, permaniendo los operados breves horas en cama; curación de las rijas sin dolor y en cinco días aproximadamente. Se gradúa la vista.  
Consulta de 10 a 1 y de 3 a 5.  
Santa Clara 59.—Zamora.

Ha presentado instancia solicitando la secretaría del Ayuntamiento, don José García Santiago.  
En la Alcaldía han comparecido hoy los hermanos Tomás y Alejandro Blanco, los cuales escandalizaron anoche en la Costanilla y desobedecieron a los agentes de la autoridad.  
**Cueros y curtidos.**  
12, SAN TORCUATO 12, ZAMORA  
En este nuevo establecimiento encontrarán los zapateros y público en general las Suelas de la acreditada Fábrica de don José Herrera, de Salamanca, sin alteración de los precios de Fábrica.  
También cuenta con un gran surtido en Alpagatería y todo lo concerniente al ramo de Curtidos.  
NO CONFUNDIRSE  
SAN TORCUATO, 12.—ZAMORA  
— LUIS SENDIN —

En la noche del sábado se inauguró el nuevo «Bar América» instalado en el número 6 de la calle de Santa Clara.  
Sus dueños, los señores de Sanz y Beato, han derrochado gusto en la instalación del establecimiento, donde el más exigente halla el confort necesario y un servicio excelente.  
Asistió numerosísimo público, el cual salió satisfechísimo del lujo que se ha empleado en la instalación de las diferentes dependencias con que cuenta el «Bar América» que será uno de los predilectos por los consumidores.  
El acto inaugural fué amenizado por la rondalla la Numantina.  
Agradecemos a los señores Beato y Sanz, las finísimas atenciones que tuvieron con los chicos del HERALDO y les deseamos muchas prosperidades en la industria.

**WOLFRAM**  
Mineral compra Juan Frey. Barcelona, Ronda San Pedro, 25.  
Se da a saber de un practicante titulado, con muchos años de práctico y que desea collocarse.  
Dirigirse a don Valeriano Alvarez, practicante en Mayalde, (partido de Fuentesauco).  
Traspaso.—Del acreditado Parador de las Delicias sito en la ronda de San Pablo de esta ciudad.  
Informes, don Agripino González Queipo, Alfonso XII, número 7.

Imprenta  
*Enrique Calamita*  
CINTAS para MÁQUINAS de escribir  
— PAPEL CARBONO —  
SANTA CLARA 53  
Zamora  
TELÉFONO, 34

**La Epidemia**  
reinale se evita desinfectando con  
**ZOTAL**  
Una Comisión de la Junta administrativa de San Martín de Tábara visitó el sábado al gobernador civil señor Igués, manifestándole a presencia del señor inspector de Sanidad que no tuvieron el gusto de ver en aquel pueblo al médico señor Ferrero, cuando los vecinos sufrían la epidemia gripal.  
Así nos lo dice también referida comisión en escrito que nos entregó y en el cual se hace la afirmación de que el señor Ferrero, no pasó de Tábara, porque en dicha villa recibió la noticia de que el estado sanitario de San Martín de Tábara era satisfactorio y los vecinos no necesitaban de sus servicios.  
Esta tarde ha celebrado Junta la Directiva de la Cocina Económica. Mañana daremos a conocer los acuerdos tomados.  
Libramientos a satisfacer mañana en esta Pagaduría de Hacienda.  
PESETAS  
Juan Santos 647  
Carlos Cuervo 1.100

En la propuesta de destinos del arma de infantería que publica el «Diario Oficial» figuran los siguientes que afectan a esta provincia.  
Los tenientes coronales don Leoncia Sánchez de la caja de Zamora número 96 a la de Salamanca, número 98; don Raimundo García Jiménez, al regimiento Toledo y don José Laguna Pardo a la caja de Zamora, número 96.  
El capitán don Luis Muñoz Mútila, disponible en la 7.ª región ha sido destinado al regimiento Burgos número 36.  
Leemos en «La Correspondencia de España», que el empresario de la plaza de toros de Zaragoza, Nicanor Villa «Villita», ha otorgado dos fiestas en la próxima temporada al matador de novillos Juan Luis de la Rosa, a quien ha visto torrear en las fiestas de los hermanos Pérez Tabernero.

**ENRIQUE RODRIGO**  
JARDINERO  
Ofrece sus servicios concernientes al ramo de jardinería.  
Calle de las Peñas, 10. San Lázaro.  
Se venden seis machones de pino, completamente limpios, cuatro de dos metros y medio y dos de seis.  
Darán razón en la Administración de este diario.  
Se vende leña para quemar y hacer carbón en inmejorables condiciones, en la dehesa de Villardiega del Sierro, término de Cabañas de Sayago.  
Para tratar con don Francisco Escudero, en la misma.  
Vino superior de Sanzoles, se vende en la calle de San Andrés número, 40, a cinco pesetas los 16 litros de tinto, y a seis de blanco.  
Se despacha durante todo el día.

Con motivo de cumplirse el tercer aniversario del fallecimiento de la virtuosa señora doña Manuela Luña de Rodríguez, mañana 26 se celebrarán misas por su eterno descanso en la iglesia de San Torcuato y el 27 en la de San Esteban Mártir, de siete y media en adelante, siendo aplicadas el alma de por la finada.  
La familia replica a sus amistades que asistan a cualquier acto piadoso y encomienden a Dios Nuestro Señor en alma de la virtuosa señora.  
Reiteramos a su viudo don Juan Rodríguez y hijos, nuestro sentido pésame.

Por el ministerio de la Guerra ha sido desestimada la instancia elevada por el vecino de Montamarta Ignacio Suárez Martín, pidiendo la devolución de las 500 pesetas, primer plazo de la cuota militar de su hijo Francisco.

IMPRESOS para los Presupuestos, Repartimientos, Rústica y Urbana, Padrón, Cédulas personales, Matriculas; editados en papel de barba clase superior.  
Pedidos, Librería de Vitaliano Barroso, Benavente.



# SERVICIO TELEFONICO

(De nuestro corresponsal señor Sánchez Ortiz)

CONFERENCIA TELEFÓNICA  
Madrid 25 (10 m.)

## DE ESPAÑA

Consejo de ministros.--Mitin de tipógrafos.

El Consejo de ministros convocado para hoy empezará a las seis de la tarde.

En la Casa del Pueblo se celebró un mitin para solemnizar el XCH aniversario de la Asociación del arte de Imprimir.

Presidió el compañero José López, y hablaron los compañeros Leandro Montero, Eduardo Mosquera, Matías Gómez, Andrés Ovejero y otros.

Finalmente se leyó una carta de Pablo Iglesias.

Todos oradores elogiaron la organización y desarrollo de la fundación.

Por la paz.--Banquete por la firma del armisticio.

Se ha celebrado en Málaga una manifestación, compuesta de más de 3.000 almas, por la terminación de la guerra.

La Liga antigermanófila ha celebrado un banquete por la firma del armisticio.

Asistieron 200 comensales, pronunciándose numerosos discursos.

Por la tarde se verificó una imponente manifestación en la Alameda en honor de Wilson.

Sociedades obreras obsequiadas.--La gripe.

Dicen de Cádiz que las sociedades obreras estuvieron en el consulado de Francia, siendo obsequiadas con un lunch.

Se pronunciaron bastantes brindis de adhesión a Francia.

En Santucar continúan las invasiones de la gripe.

La huelga general.-Reunión de huelguistas.-Vuelta al trabajo.

Comunican de Valencia que en el mitin que celebraron las sociedades obreras, acordaron para mañana plantear la huelga general por solidaridad con los ebanistas.

Ha terminado a las tres y media de la madrugada la reunión de los huelguistas ebanistas con el capitán general.

Acordaron reanudar hoy el trabajo.

Divergencias obreras.-La huelga general.-Joven secuestrado.-Interesante narración.

Existen hondas divergencias entre los obreros de Sevilla sobre el planteamiento de la huelga general.

Las autoridades adoptan toda clase de precauciones.

Sábase que la huelga general es tallará el día 26, según las declaraciones que tienen presentadas las sociedades en el Gobierno civil.

El ambiente es poco propicio para la huelga, no viéndose al elemento obrero con la decisión y el entusiasmo de otras ocasiones.

Interrogados los elementos directores, han contestado que no era definitiva la resolución de promover el paro general.

Por si estallase la huelga, el gobernador conferenció con el alcalde, dándole aquél garantías sobre el abastecimiento de pan de la ciudad.

Los marineros procedentes del arsenal de Cádiz que se hicieron cargo de las fábricas de luz eléctrica, han marchado a Madrid.

Continúa la emigración en toda la provincia.

Los huelguistas metalúrgicos se reunieron en la Casa del Pueblo, pronunciando energicos discursos.

Uno de los oradores aconsejó llegar hasta el atentado personal siendo llamado al orden.

Acordaron reunirse hoy en la Alameda de Hércules, para impedir que entre nadie a trabajar.

También han acordado la huelga los trabajadores del puerto, por solidaridad con los toneleros.

El gobernador suspendió el mitin anunciado para anoche.

Los periódicos de la noche afirman la fecha fijada para la declaración de la huelga general.

Se adoptaron severas precauciones procedentes de todos los arsenales de la región, llegaron setenta marineros mandados por un capitán.

Dícese que vinieron para el caso de que estalle la huelga general, prestar servicio en las fábricas de luz eléctrica.

Los periodistas interrogaron a María del Carmen, víctima del secuestro y atropello de Diego Ben-

goechea, con objeto de conocer los detalles de ese suceso.

María tiene dieciocho años y es muy bonita.

Trátase de una larga y macabra historia, plagada de repugnantes hechos, realizados por un sujeto seguramente perturbado.

Las palabras de María son interesantísimas y pudieran servir para un nuevo capítulo de Medicina legal sobre la degeneración sensualista de los hombres.

Confesó María que una vez en Madrid, en casa de Bengoechea, la dió una paliza, haciéndola beber un breva-je, por cuya influencia cayó en un profundo letargo.

Al despertar a la mañana siguiente vióse amarrada a la cama, observando señales inequívocas de que había violado.

Junto a ella dormía Bengoechea, a quien despertó y le interrogó ella.

La increpó, siendo inhumanamente maltratada.

A partir de esta fecha la sometía a una sesión hipnótica, habiéndose apoderado hasta tal punto de la voluntad de la joven, que ésta diariamente dormíase a las seis de la tarde, a cuya hora comenzaba la sesión.

Durante ésta, Bengoechea obligaba a todos los excesos, incluso a la ejecución de actos contra la naturaleza, llegando inclusive a una transformación de sexo.

Agrega Carmen que no la permitían entrar en las habitaciones de la finca, especialmente en aquella que guardaba los aparatos hipnóticos.

En diferentes ocasiones Bengoechea llevó de paseo a la joven, conduciéndola a un pueblo inmediato.

Una vez vino a Sevilla, hospedándose ambos en la fonda de San Pablo.

Entonces se entrevistó Bengoechea con el secretario del Gobierno civil.

En todos los sitios amarraba contra la cama, sometiéndola a todo linaje de excesos.

Diego, hacíala confesar, que antes de conocerla había tenido relaciones ilícitas con otros hombres.

Otras veces, la hipnotizaba para que escuchasen la declaración de la joven, y obligaba a firmar cartas en dicho sentido.

Créese que Bengoechea, cansado ya de ella, la facilitó medios para llegar a Sevilla.

Los médicos han comprobado la veracidad de las declaraciones de María, sometiéndola a diversas pruebas científicas para conseguir que desapareciera la influencia hipnótica que ejercía Bengoechea.

Se obtienen favorables resultados.

La primera división naval.--Submarino que repara averías.--Telegrama de Foch.

Llegaron al puerto de El Ferrol, los acorazados "España" y "Alfonso XII, los torpederos 2 y 12, que constituyen la primera división naval.

Hoy fué varado en el dique del arsenal militar, el submarino alemán U. C. 48, para reparar averías.

Este y otro sumergible internado esperan la llegada de un crucero inglés que se haga cargo de ellos.

El Ayuntamiento ha hecho un expresivo telegrama del general Foch, dando las gracias por el homenaje que le dirigió la Corporación.

Una comisión de veinte obreros metalúrgicos se entrevistaron con otros compañeros para recabar su apoyo.

Se reunieron el Consejo de la Mancomunidad y los parlamentarios, permaneciendo deliberando desde las seis de la tarde hasta las nueve y cuarto de la noche.

La sesión tuvo gran importancia.

El señor de Puig y Cadafalch manifestó a los periodistas que por unanimidad se acordaron los extremos que contendrá la petición de autonomía que se elevará al Gobierno.

Parece que se trató extensamente de la manera cómo debe formarse el Parlamento catalán, del cual saldrá el Gobierno de Cataluña.

Conviniere que debe componerse de Congreso y Senado.

Los diputados se eligirán por el sufragio universal, y los senadores por los Ayuntamientos, previas las necesarias modificaciones de la ley electoral y municipal.

Mañana por la tarde celebrarán una nueva reunión para redactar dicha petición.

El documento llevaránlo a Madrid el consejo permanente de la Mancomunidad y los parlamentarios.

Celebróse un lunch en honor del diputado a Cortes señor Maná.

Le cantaron "Los Segadores" y diéronse vivas a Cataluña.

Se pronunciaron violentos discursos atacándose a Cambó por haber aceptado un puesto en el Gobierno

y haber dejado pasar, siendo ministro las reformas militares.

Todos mostráronse decididos partidarios de que se consiga la independencia política de Cataluña.

Al salir del local lo efectuaron por grupos que iban escalizando, teniendo la policía que repartir bastantes sablazos hasta conseguir disolverlos.

Un jefe de Seguridad penetró en el local, para suspender el acto, pero éste ya había terminado.

—En Badalona se ha verificado un banquete en honor de los aliados.

A la salida se organizó una manifestación que fué disuelta por la policía.

—En Figueras han robado cerca de veinte mil duros de la caja de caudales del banquero señor Ferrán.

Sospechase que sean autores del robo una joven francesa y dos sujetos que la acompañaban, que fueron en un automóvil, alquilado en Barcelona por unas horas.

SANCHEZ ORTIZ

ULTIMA HORA

Madrid 25 (3 t.)

## Alcance telefónico

VARIAS NOTICIAS

En esta Corte ha fallecido hoy el senador del reino y magistrado del Tribunal Supremo don Francisco de Paula Mifsut y Mancón.

—El presidente del Consejo señor marqués de Alhucemas se encuentra fuertemente acatarrado viéndose precisado a guardar cama.

También está enfermo con fiebre bastante alta el ministro de la Guerra general Berenguer.

Por esta causa ha sido suspendido el Consejo de ministros que estaba anunciado para esta tarde aplazándose hasta mañana a las once y media de la misma hora en que tendrá lugar en la Presidencia.

—El señor García Prieto apesar de hallarse en cama, recibió en su domicilio la visita de varios ministros con los que conversó acerca de algunos expedientes de distintos departamentos.

—De Barcelona se reciben noticias comunicando que debajo de un banco en la estación de Sarriá fué hallada una bomba cilíndrica en forma de tintero próxima a hacer explosión.

Un mozo de cuerda que se dió cuenta del peligro que aquella máquina representaba, se apoderó de ella y con grave exposición de su vida apagó la mecha.

Este hecho temerario motivó que no se registraran desgracias.

—El ministro de la Gobernación ha negado que se haya acordado dejar de abonar las dietas devengadas por los médicos que han sido enviados por el Gobierno a varios pueblos atacados de gripe.

Lo que ocurre es que para percibir esas dietas se exige una certificación de los gobernadores civiles para evitar que haya intromisiones.

—El Conde de Romanones despachó hoy por la mañana ampliamente con el Rey informándole de la marcha de los asuntos del exterior.

Don Alvaro llegó a Palacio con la cara hinchada por parecer una fiación bucal.

—El Rey de Bélgica ha telegrafiado al monarca español dándole las gracias por su felicitación cursada con motivo del desenlace de la guerra.

Se ha dictado una Real orden en la que con carácter general se dispone que en aquellos puntos donde el estado higiénico lo permita se abran inmediatamente las clases de adultos.

Empezarán a acreditarse haberes desde el día 1.º de diciembre pero no se percibirán hasta primeros de año que entrarán a regir los créditos extraordinarios que para su aprobación serán llevados a las Cortes.

SANCHEZ ORTIZ

## Información mercantil

Zamora:

Trigo, desde 88 reales las 94 libras Harinas, de 63 a 70 pesetas los 100 kilos según clase.

Tendencia floja en los precios. Valladolid 25.

Mercado del Canal.—200 han sido las entradas de trigo en este mercado del detall, siguiéndose pagando entre 86,50 reales las 94 libras—pesetas 50,01 los 100 kilos.

Mercado del Arco.—Las entradas

de trigo en este mercado fueron hoy unas 100 fanegas.

La tendencia floja. La cebada se cotiza de 70 reales fanega y las algarobas a 74.

Harina extra se vende a 70 y 71 pesetas los 100 kilos, primeras a 62 de todo pan a 59 y bajas a 52.

Benavente 25.

En este mercado se ha llegado a pagar hoy el trigo a 87 reales las 94 libras—pesetas 50,87 los 100 kilos.

El centeno se cotizó a 70 reales fanega, cebada a 59, algarobas y yerros a 84.

Las harinas extras se venden a 70 pesetas los 100 kilos, primeras buenas a 64, segundas o de todo pan a 60 Tercerillas a 42, comidillas a 30 y salvado de hoja a 30.

Nava del Rey 25.

El trigo se cotiza sobre 86 reales las 94 libras—pesetas 50,87 los 100 kilos.

La cebada se paga a 56 reales fanega y algarobas a 76.

La harina superior se vende a 32 reales arroba, corriente a 30.

Vino blanco a 27 reales cántaro y tinto a 20.

Toro, 25

Sigue pagándose el trigo en este mercado a 86 reales las 94 libras—pesetas 50,78 los 100 kilos.

El centeno se cotiza a 70 reales las 90 libras, cebada a 57 las 70 y algarobas a 84 fanega.

Vino de primera a 4,75 pesetas cántaro y de segunda a 4,25.

Medina 25

Las entradas fueron hoy unas 300 fanegas que se pagaron de 88 reales las 94 libras—pesetas 50,87 y los 100 kilos.

Centeno, a 70 reales las 90 libras. Cebada, a 59 id. las 70 id.

Avena, a 40 id. los 25 kilos. Algarobas, a 80 id las 94 libras.

Imp. de Enrique Calamita.

## ORINA

Las SALES KOCH curan SIN SONDAR NI OPERAR la uretra, próstata, vejiga y riñones. Dilatan las estrecheces, rompen la piedra y expulsan las arenillas, curan los catarros e irritaciones de la vejiga; calman al momento las punzadas y horribles dolores al orinar, limpiando la orina de esos blancos purulentos, rojizos y de sangre. Las SALES KOCH no tienen rival por su acción rápida y segura. Venta en las boticas del mundo. Las CAPSULAS KOCH cortan en DOS DIAS, sin peligro, los flujos hemorrágicos secretos recientes y modifican los crónicos. Para lograr un éxito fijo pídase gratis a la CLINICA MATEOS, Arrenal, 1, de MADRID (España), el método explicativo infalible.

Grandes criaderos de árboles frutales y maderables.

DE RAFAEL LEON.-Logroño.

Tengo para la venta en mis viveros 50.000 ciruelos claudios, 40.000 manzanos, 20.000 perales y 5.000 melocotoneros, como igualmente grandes existencias de otras clases de frutales, plantas de alcachofa de todo el año y fresas y fresones de las cuatro estaciones y árboles de adorno, forestales y de paseo, según podrán ver en el catálogo que se remitirá gratis al que lo desee, dándose facilidades para el pago a Sindicatos, Ayuntamientos, y particulares que lo soliciten.

Carmen Russo.-Modista y confección de ropa blanca, ofrece sus servicios calle de la Cárcaba (Costanilla número 40.)

"La Perla Zamorana", GRAN FABRICA DE HARINAS DE Federico Tejedor

RONDA DE LA FERIA

Se anuncia al público haberse instalado piedras para molturación de piensos con arreglo a los últimos adelantos de la industria.

Venta de casa se hace con la señalada con el número 6 de la izquierda de la Carretera de la Estación.

Darán razón, Santa Clara, 65, principal.

Vino superior.—Se vende en la bodega de doña Clara García, calle de Pelayo, al precio de seis pesetas los 16 litros.

Se despacha durante todo el día.

Remolacha semi-azucarera y forraiera.

Se venden unas 2.000 arrobos en el término de San Román de Hornija, en finca situada a un kilómetro de la estación del ferrocarril o sobre vagón. Para tratar, con don Julio de la Figuera, abogado, en Toro. Este señor también contrataría un criado para labranza acostumbrado a cuidar y arar con bueyes que residiría en un caserío, prefiriéndole con poca familia.

Escribiente.--Lo necesita el Procurador de esta ciudad don Zacarías Martínez, que esté bien práctico en materia de testamentarias. Inútil presentarse sin esta circunstancia y buenas referencias de honradez.

Se vende libre de toda carga la casa número 24 de la calle de San Andrés, en Zamora.

Informará, don Gonzalo Garsí, San Andrés, 18.

Venta de casa.--Se hace de la situada en la Carretera de la Estación, Casa de Comidas, enfrente de los almacenes de don Benigno Arenas.

Para tratar con su dueño, que vive en la misma casa.

Grippe -- Catarros -- Reuma EMBROCACION AMERICANA Hace desaparecer todo dolor. Suple con ventaja a los parches, esparadrapos y revulsivos. Sin rival para masaje. Es una verdadera panacea doméstica. Pídalo en todas las farmacias y droguerías. 1,50 ptas. frs. Depósito en Zamora, droguería de Blanco.

EPIDEMIAS CONTAGIOSAS se evitan lavándose con Jabón Zotal.

Cura el estómago e intestinos. el ELIXIR SAIZ DE CARLOS

Papel Manila para envolver, a precios como nadie E. Calamita IMPRESOR

ACADEMIA PRADA Preparación para Carreras Militares. Núñez de Arce, 16 y 18. — TOLEDO DIRECTOR: Don Adolfo Prada Vaquero, Profesor que fué durante ocho años de la Academia de Infantería. Profesorado formado por exprofesores de Academias y Colegios Militares. Secciones de quince Alumnos. Magnífico internado con calefacción por vapor en los comedores y sala de estudios: alumnos internos, medio pensionistas y externos. Los estudios son a presencia del Director. Para más detalles, pídase informes y Reglamentos.

"SANITAS" El mejor desinfectante microbicida e insecticida. Polvos insecticida SANITAS. Matan rápidamente toda clase de insectos. Jabón SANITAS. El mejor que se conoce como anti-séptico, medicinal, insustituible para tocador. Depósito exclusivo para la venta del Jabón SANITAS: Becedas (Santa Clara, 6). Concesionarios Mole y Weton, Sevilla.

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX) Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO e INTESTINOS el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico. Se vende en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID. Desde donde se remiten folletos a quien los pida.

GRIPPE Se evita y cura siempre esta enfermedad haciendo uso una sola vez del ANTI-GRIPAL del Dr. Sacristán. Los Sres. Médicos que lo han empleado certifican sus curaciones en un solo día. Se encuentra en todas las Farmacias al precio de 2,25 franco, y en Madrid, Casa de Pérez Martín y Durán, Alcalá 9 y Mariana Pineda 12.

CLINICA Veterinaria A CARGO DE LOS PROFESORES SEÑORES F. OIZ, F. G. SILVA Y OLIVARES Puerta de la Feria y S. Pablo ZAMORA Se despacha durante todo el día.



